

# 公民館報

# まつもと

発行  
2022  
11/30

●問い合わせ 中央公民館  
TEL 32-1132 FAX 37-1153  
●編集 公民館報編集委員会  
●印刷 株式会社プラット



第50回神林ふれあい文化祭





歴史探訪

# 探るう松本

31

## 松原地区

生まれて30年ほど、祭りも行事も若々しい歴史です。人口2,966人、世帯数1,239世帯で7つの町会があります。

## 松原地区誕生の歴史

松本市の東南部に位置し、面積は45ヘクタールのコンパクトな地区です。「松原」の名は、松林に覆われた土地を切り開いたことに由来します。

昭和53年から土地の整備が始まり、62年には300世帯の住宅が建てられました。翌年63年に寿地区の白川町会から分町し、松原町会が発足しました。そして平成15年に地区として独立しました。



模擬店を楽しむ「いいづら祭」

地元有志の輪

秋晴れのからくり時計



秋晴れのからくり時計

## 一から始める町づくり

全ての住民が他の地区から移り住んでいるため、住人同士の絆をいかに作り、深める

かという課題に、当初から取り組んできました。例えば、住民の町会対抗運動会も、よ

り参加しやすく、楽しめるようにと、少しずつ内容を変えて、現在は「ウルトラゲーム大会」となっています。

また、平成5年からは住民

のふれあいを創造する場とし

見守っています。

て「いいづら祭」を毎年7月に開催しています。住民が工夫を凝らした模擬店を出店し、食べ物や小物を販売します。中学生が準備や模擬店の販売、放送係の手伝いをしてくれるなど、老若男女が集う機会となりました。

すると、その流れで時計台の修復の機運が自然と高まりました。有志の中には、電気や工芸の専門家もいて、結果、お金をかけずに時計台を直すことができました。

松原モールの再活用など、住民の交流や地域の活発化に不断の努力をしている松原地区のこれからが楽しみです。

平成10年、火災で時計台が焼けてしまいました。

当初、時計台を修復しようと「ミセス8」と呼ばれる8人の女性たちが立ち上がり、一部は修理できましたが、まだ大きな費用が必要でした。

その後平成30年に、松原モールの再活用を通じて地区の活性化をはかる「松原モールぶろじえくと」が立ち上げられました。また、それと歩調を合わせるように、単独で活性化や美化活動をしていた有志たちの連携が

## 松本平の野鳥たち



カケス

(2021.10 アルプス公園 写真提供:信州野鳥の会)

全長33cm。腰の白色部や翼の一部に青色・白色の細かい縞部分が良く目立つ。ふわふわとゆっくり飛ぶ。松本平の里山では普通に見かける鳥。カラスの仲間で鳴声はジャーとしわがれた声。他の鳥の鳴き声などの物まねが上手。

## 表紙について

## 松本蟻ヶ崎高校書道部パフォーマンス



第50回神林ふれあい文化祭が10月16日(日)神林公民館、福祉ひろば、体育館で開催されました。ステージ発表前のオープニングセレモニーで、音楽と踊りと書道が一体化したすばらしいパフォーマンスが披露されました。

(撮影 2022.10.16 神林体育館)